

AG DU 7 AVRIL 2011 – RAPPORT MORAL

Démocratie participative et actions de l'ASBBA

L'ASBBA est membre du Bureau de Secteur (1-2) depuis sa création et participe à toutes ses réunions. Elle avait été précédemment membre des CSQ (précédente municipalité). Nous sommes donc reconnus comme interlocuteurs officiels.

Nous suivons de très près : transports en commun, pistes cyclables, surveillance de la voirie, urbanisme, circulation de la culture.

Dans un quartier dépourvu de lieux de rencontre et de rassemblement, nous demandons toujours la création d'une maison de quartier.

Nous créons du lien : Organisation annuelle du repas de quartier, fin juin.

Organisation en octobre 2010 de « La nature en ville », exposition-concours de peinture sur la Coulée verte.

Projet d'une animation culturelle et festive sur la Coulée verte, à l'automne 2011.

Volonté de valoriser les points forts du quartier : Coulée verte, sports (CMCAS), culture (MJC). Valorisation du patrimoine végétal (canal de Brienne, Coulée verte, etc.).

Indépendance : exclusivement composée de bénévoles et totalement indépendante, l'ASBBA entend préserver la qualité de vie dans le quartier en rassemblant les habitants de la zone Brienne Bazacle Amidonniers, sans exclusive ni discrimination. Les adhésions des riverains lui permettent de vivre et de poursuivre ses actions.

Urbanisme

Suivi de certains permis de construire ; ZAC des Ponts-Jumeaux mal desservie par les transports en commun. Manque de commerces de proximité.

Le transfert à la ZAC de la crèche des Enfants Terribles est prévu pour l'automne 2012.

Transports en commun : insatisfaction générale

Le quartier est toujours enclavé ! Tisséo doit mieux faire !

Le redéploiement des lignes de bus, consécutive à l'ouverture de la ligne B du métro, se poursuit. Cela renforce la marginalisation des plus faibles, l'enclavement du quartier et le recours à la voiture.

ZAC : Il est prévu que la ligne 15 du Boulevard de Suisse desserve la zone et soit raccordée à la future ligne E du tramway. La faiblesse des transports collectifs,

les ruptures de charge et l'enclavement de la ZAC par rapport au centre ville inciteront les habitants à choisir leur véhicule.

« L'effet ZAC » a accéléré la disparition des bus : suppression du 25 (Chapou-Université du Mirail) en 2009 ; lignes 15, 70 et 71 redéployées. Le 1 ne fait plus la desserte circulaire.

Le 16, en bus double, devient la seule ligne « forte » du quartier => bondé aux heures de pointe, il provoque le mécontentement général. L'ouverture du 45 ne résout pas la desserte de l'hypercentre depuis les allées de Barcelone et de Brienne (problèmes de ruptures de charge, etc.). La fréquence du 63 n'est pas suffisante pour le résoudre.

La pétition commune ASBBA-BALLH-Béarnais, remise aux élus le 1^{er} avril 2010, n'a eu pour résultat concret qu'un courrier lénifiant de M. Carreiras, vice-président de Tisséo, adressé aux signataires. Il semble satisfait de la desserte de ce qu'il considère comme un « micro-quartier », selon ses propres termes.

Pb du stationnement dans le quartier

Stationnement résidant en deçà des Boulevards : la gratuité dans notre quartier provoque le classique effet « chasse-neige » : encombrement, anarchie, voitures ventouses, stationnement toléré sous les platanes classés du canal de Brienne – nous demandons depuis 10 ans la pose de barrières en bois.

Zone 30 : rue des Amidonniers et contre-allée du canal : pose de coussins « lyonnais » (en dur) en lieu et place des anciens « berlinois » (caoutchouc). Contre-sens cyclables, aménagement et sécurisation de la piste Séjourné-Pont des Catalans vers St Cyprien. Mais le stationnement de véhicules au milieu de la contre-allée Séjourné subsiste.

Transports et déplacements « doux » : toujours des dangers intolérables pour cyclistes et piétons

Piste récemment aménagée allée de Barcelone (zone Falguière-Héraclès), mais qui ne débouche pas sur des carrefours sécurisés (Héraclès). Difficulté pour

Danger aussi pour les traversées piétons (allée Séjourné-place Héraclès : feu piéton trop court, signalé par l'ASBBA il y a plus d'un an.)

Lutte contre les nuisances

Tours aéro-réfrigérantes du 61 allée de Brienne :

Après un début de saison infernal et des fauteurs de troubles toujours sourds à nos plaintes, un certain retour au calme a pu s'opérer en juin grâce à la vigoureuse intervention de Madame Catherine Lemorton, auprès de la Sté. Dalkia (maintenance de la climatisation). Nous espérons que cette amélioration va se poursuivre cet été.

Téléphonie : antennes relais

Nous avons recensé dans notre quartier : les antennes du 15, rue Dérat ; l'immeuble angle Séjourné / allée de Brienne, à proximité immédiate de la crèche de la Manufacture des Tabacs et du groupe scolaire Falguière (1 école maternelle, 1 école primaire). En face, sur l'allée de Barcelone, les antennes relais de l'immeuble jaune sont camouflées sous deux fausses cheminées !

Terrain qui jouxte la MJC : grand poteau-antenne vert, de puissance inconnue.

Bruit sur les terrains du CMCAS

Suite à des plaintes concernant la musique et les nuisances canines, l'ASBBA a servi d'intermédiaire entre les riverains et les responsables du CMCAS afin que soient trouvées des solutions de bon voisinage et des règles d'occupation des terrains.

Le départ à JOB de la MJC : quelles conséquences pour les Amidonniers ?

Avec son transfert en septembre 2011 vers le Bâtiment Amiral (JOB) aux 7 Deniers, la MJC change de nom pour devenir « des Ponts-Jumeaux ».

Membre de son CA (avril 2010-avril 2011), l'ASBBA défendait depuis longtemps la nécessité de conserver le site des Amidonniers, offrant des activités variées pour les habitants d'un quartier élargi (comprenant désormais une ZAC neuve, mais dépourvue de lieux culturels).

La direction de la MJC et la Mairie ayant réaffirmé leur volonté de maintenir un pôle fort sur le quartier Amidonniers – avec animation jeunes, activités sportives et de loisirs, lieu de réunion, etc. –, notre association fera partie d'un pôle de suivi et de consultation sur le maintien d'activités sur l'ancien site.

Des participations au-delà du quartier

Plan Ginestous 2000,
Association Vélo,
CCNAT (Comité contre les nuisances aériennes).

Agenda : rappel des temps forts de l'ASBBA en 2011

AG du 7 avril, à la FOL. Spectacle-démonstration de tango et de milonga par l'Association Tango-Postale

Repas annuel de quartier (samedi 25 juin, Coulée verte, à hauteur de l'église St Paul).

« Un dimanche aux Amidonniers », 9 octobre, Journée d'animation culturelle (avec appui logistique de la MJC)

Et toujours ...

***Canal Infos*, le journal de quartier (périodique gratuit, tiré à 2000 exemplaires sur papier recyclé).**

Notre site internet <http://amidonniers.free.fr>

Une réflexion citoyenne

L'effort de tous est nécessaire pour faire fonctionner notre association de quartier (distribution de tracts, réunions, aide logistique pour le repas de quartier, etc.).

Adhérez ou reprenez votre cotisation ! Elle nous permet de nous faire entendre et de fonctionner en toute liberté.

Élection du CA

Ont été élus à l'unanimité des participants :

Martine Combier, Marie-Claude Dufor, Michel Eychenne, Marie-José Mauri, Sylvie Mégevand, Noëlle Noury, Mariette Soubiran.

Composition du Bureau :

Présidente : Sylvie Mégevand.

Vice-présidents : Marie-Claude Dufor (culture), Fabrice Josserand (webmestre et communication), Marie-José Mauri (culture), Mariette Soubiran.

Trésoriers : Noëlle Noury, Michel Eychenne (trésorier adjoint).

Secrétaire : Martine Combier.

Réunion du Bureau tous les 1^{ers} jeudis du mois à la MJC des Amidonniers à 20 h 45.

Elle est ouverte à tous, n'hésitez pas à venir nous voir !